

EL DAIMIELEÑO

SEMENARIO INDEPENDIENTE

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRIPCION
EN TODA ESPAÑA

Trimestre, 2 pesetas. Año, 7 idem.

Se publica los Domingos

La correspondencia particular y de redacción al Director
AMARGURA, 8.

Director-Propietario

DON ALVARO PINTADO

DAIMIEL 4 DE DICIEMBRE DE 1898.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios convencionales

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

Imprenta de Francisco Espadas López.

ADMINISTRACIÓN

MONESCILLO, 15.

NÚM. 18.

CALAMIDADES

La prensa de la pasada semana, sólo se ocupa de la consumación del inicuo despojo de Filipinas, efectuado por los Yankées en la sesión celebrada en París el día 28 por la Comisión de la Paz.

Triste es confesarlo, pero la realidad de los hechos se impone y hemos de convenir en que ha sido tan grande nuestra caída como alto el sitio que ocupábamos entre los pueblos civilizados.

Muy á menos hemos venido; pero era tan inmenso el lugar que ocupábamos, que Europa empieza á sentir los efectos del desequilibrio causado por nuestra derrota.

No lo decimos por envanecernos; triste ocasión sería esta para sentir vanidad pensando en lo que fuimos! Lo proclaman los extraños al reconocer el nuevo peligro que les amenaza; peligro que les obliga á cambiar toda la orientación de su política á fin de prepararse para las temidas y al parecer irremediables transformaciones que se avecinan.

Francia echa el *candado* á nuestros vinos con el nuevo proyecto de ley presentado á las Cámaras y los Estados Unidos nos amenazan con imponer *dos pesos* de derechos por cada arroba de vino que introduzcamos en la Isla de Cuba.

¿Puede darse mayor atropello, ni proceder más inicuo de gentuza que después de robarnos, pretende que nos dejemos robar?

Materia tiene nuestro gobierno para cambiar su conducta y tomar el desquite con los nuevos tratados comerciales que haga. Si disponemos, pues, de los adelantos indispensables que requiere un pueblo culto para gobernarse por sí sólo, declarémosnos proteccionistas y cerremos las puertas á esos juguetes y cachivaches inútiles con que la industria extranjera nos estafa y mata el estímulo y la producción nacional.

El partido que impera, el llamado aparentemente á heredarle y los

satélites de uno y otro, siguen cultivando la política clásica; esa política del eterno mañana, de la cual han reportado considerables ventajas los Estados Unidos, que con veinte millones de dollards aseguran estamos bien pagados.

Fuimos los primeros en descubrir y colonizar América, y somos los primeros en salir malamente echados del Nuevo Mundo.

Fuimos los primeros en abrir paso por el Pacífico á la civilización europea, y somos los primeros á quienes se arroja brutalmente de Oceanía.

INTIMA

Al formar Dios tu ser y tu figura
o pudiendo formarte más hermosa,
e concedió á tí toda la hermosura
freciéndote una alma virtuosa.
ació contigo, Antonia, una belleza
nmensa, cual del sol los resplandores,
romática y llena de pureza
para que fueras reina de los flores,
sí te formó Dios y en tu semblante,
epartió por igual apasionado
encia que mi Lira perturbante
amás injustamente habrá elogiado.
sí Dios te dió el ser hermosa mía,
te dió para envidia de otros seres
Grandezas que á mi mente noche y día
cuden á mostrarme tus placeres
acida para amar brindas amores
e noble corazón.... y aún tu desear
ndiferente ser con tus primores
y! hermosa mujer! ¡Bendita seas!

ALFREDO GARCÍA SANCHEZ.

28 Noviembre 98.

Campo de Criptana

EL TEATRO DE CERVANTES

¡Y para más ignominia le pusieron
Inri!

¡Pobre Cervantes! Si viera su nombre en la entrada de un oscuro *zaquizami* que en este lugar han dado en llamarle teatro, y que para gloria á su esclarecido ingenio estamparon sobre su puerta, se moría de repente por no ver las cosas que allí suceden.

Porque han de saber Vds. que el menor de edad y en manos de parientes Campo de Criptana tiene un teatro.

No se extrañará de quien esto lea, que diga que tienen un teatro y menos de que ese teatro pertenezca al Ayuntamiento

(egregio) aunque muchas personas dudan de si habrá aquí esos chismes que llaman en otras partes alcaldes, pero como consecuencia lógica sí habrán deducido que al estar en manos de tan hábiles *artífices* parezca el dichoso teatro una *perrera*.

¡Sí señor, una perrera!

¡Y qué perreras se ven allí!

Pero en fin esto de que las angostas y desvincijadas banquetas tengan hechas girones las bayetas que las cubrían, y que en algún tiempo habrán sido nuevas pero que hoy son mugrientos guñapos; que las paredes estén rebosando salitre y las decoraciones sean trastos de baratillo, del abigarrado rastro madrileño, nada choca á los sufridos vecinos de esta villa sabiendo que pertenecen al Ayuntamiento (egregio) y como todas sus cosas corren parejas en lo abandonadas, por aquello de

¿Quién manda? ¡Tollo!

¡Pues así está ello!

Peru de lo que si se van á extrañar, mejor dicho, se van á persinar como la vieja del cuento, es al describirles los pasillos *cómicos trágico-burlescos* representados noches pasadas entre las autoridades que, según dicen, se estilan por estas tierras y varios *genizaros* de los que asisten á los *espectáculos* que allí se *dán*!

¡Y qué espectáculos!

¿A que no han visto mis lectores que después de vendidas todas las localidades de un teatro, se atropelle al portero y rodando por los suelos pase la turva multa porcima de él en apiñado pelotón y no hay quien impida actos de salvajismo como estos?

Pues en Campo de Criptana sucede.

Aquí de la fuerza moral de estas autoridades. Aquí de....

Pero voy con otra preguntilla.

¿En dónde se ha visto que se reunan comparsas de mozalvetes, como aquí y que en coro al son de *una dos tres* le *suelten* un palo (valga la frase) á los *quinqueses* de los pasillos y se queden estos á oscuras como los *gamazoides* del Tomelloso? Pero lo más gracioso es que salió, por casualidad, un concejal neófito, no de los nuevos si no de los flamantes, queriendo poner orden y le dijeron los *sediciosos*:

¡Usted no es ná....

Usted no es ná....

Ni es usted chicha ni limoná!

Por lo que montó en cólera nuestro edil y salió en busca de la fuerza armada, la que no encontró ¡Por vida mía! por hallarse, según mis informes, echándose unas medias suelas en la *zapatería* del teatro.

Y cuando á las cartas juega el Abad... los demás frailes ¿qué harán?

Hizo mutis por el foro, el neófito, puesto que se hizo cuenta que estaba en el teatro, no sin lavarse las manos de cuanto allí ocurría.

El escándalo arreció hasta el extremo de ponerse el pueblo soberano de pié en las banquetas gritando al que entraba y salía.

¡Qué baile!

¡Sentarse! Decían los de detrás.

¡Que no nos dá la gana! Contestaban los de delante.

El palco presidencial, que no es otra cosa, sino el mismísimo balcón de Pilatos, fué ocupado por la genuina representación de la soberana voluntad del pueblo.

¡Tableau!

¿Qué pedir más?

Para tales autoridades, tal público.

¿De quién era la culpa?

Conteste la razón.

Las personas sensatas se han retirado de estos espectáculos que en otras poblaciones sirven de recreo e instrucción.

Delectando monet.

Por lo dicho comprenderá una vez más el curioso lector la seguridad en que se vive y el respeto al principio de autoridad que se tiene en un pueblo como éste, convertido, por la ineptitud de sus gobernantes, en el último *villorrio* de la Península.

BRIGIDO PORTILLA.

CARTA POLÍTICA

Sr. Director de EL DAIMIELEÑO

Es singular fenómeno y extraña idiosincrasia de este pueblo. Por una estupidez social, como el famoso crimen de la calle de Fuen-carral promovió escándalo ruidosísimo; por haber Alemania izado bandera en una isla Carolina, estuvimos á punto de provocar guerra loca al imperio entonces más temible; porque unos cuantos moros desarrapados se defendieran de agravios, que se les infiriera, quisimos declarar guerra á Marruecos, suscitando un conflicto internacional; y á lo mejor por la cosa más trivial andamos de motines y jaleos.

A pesar de esta propensión al alboroto, se ha recibido la noticia de haberse firmado el más oneroso y ofensivo tratado, que se haya celebrado en el mundo desde que Dios lo creó, con la más glacia l

indiferencia, que puede imaginarse; lo de haberlo oído como quien oye llover es una exageración, porque el llover nos preocupa siquiera por las botas y el hecho fatal y nefasto, digan lo que quieran esos artículos, con que se quiso inflar el ardimiento, ni poco ni mucho ha preocupado.

No es momento de analizar este fenómeno de psicología nacional. Desde luego debe descontarse toda esa farrulería sobre nuestra decadencia, necesitada de regeneraciones y demás zarandajas, que sirven de monótono tema á los oradores de mostrador y á las sinfonías sin originalidad de los magnos periódicos. Los pueblos no cambian de condición en uno, ni en veinte lustros y, si miramos al español por un aspecto meramente externo, habría cambiado radicalmente desde el año 1889 hasta hoy. Otras deben ser las razones y estas ni lo reciente de la pena, ni las circunstancias, permiten analizarlas.

Creo, pues, que se engañan cuantos inspiran sus determinaciones en tales apariencias. De lo propongo á error, que es tal procedimiento nos dan claro ejemplo los ~~tragedios~~ cuantos han partido de esas apariencias, para constituir partidos y crear nuevos estados políticos. De la misma suerte espera un desengaño á los carlistas que también parten del mismo error en estos momentos.

Muévense indudablemente y fraguan conspiraciones, pero á tiro de ballesta se advierte, que tropiezan con su propia equivocación.

Es cómodo para el que escribe y también para los gobiernos y los partidos el buscar explicaciones en cualidades del pueblo, pero como todos los procederés cómodos demasiado frágil.

La cuestión está más que en nada, en lo que haga el gobierno, se dá menos importancia de la que tiene al estado y sin embargo en sus condiciones de vida, es donde puede encontrarse explicación á muchas cosas, y el Estado en la práctica viene á cifrarse en lo que llamamos gobiernos. De la conducta de éstos más que de nada dependerá el éxito de los carlistas y el que descendamos hasta el fondo siendo ludibrio de las naciones ó nos repongamos.

Dícese que el Sr. Sagasta retrasará cuanto pueda la apertura de las Cortes, en lo cual hará muy bien, porque no es de ese lado de donde hayan de sobrevenir las prosperidades sino lo contrario.

Nada se sabe de reconstituir el

gabinete, pero es de creer que ha de procurarse antes de la reunión de las Cortes.

AGAZEIPOS.

Madrid 1.º Diciembre de 1898

UN SUSPIRO

Palomita mensajera
ven y mitiga el dolor,
cruza el espacio ligera
y cual eres mensajera
lleva un suspiro á mi amor.

Un suspiro, sí, amoroso,
de mi pecho enamorado
que recuerde venturoso
el tiempo que yo dichoso
pasé feliz á tu lado.

Corre palomito inocente,
extiende tu raudo vuelo,
llega donde está impaciente
el astro que refulgente
rivaliza á los del cielo.

J. P.

MINISTERIO DE FOMENTO

Dirección general de Obras públicas

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 22 del mes actual, y cumplidos todos los requisitos que previene el Real decreto de 8 de Enero de 1896, esta Dirección general ha señalado el día 28 del próximo mes de Diciembre, á la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras de los trozos 11 y 12 de la carretera de Daimiel á Villacarrillo, provincia de Ciudad-Real, cuyo presupuesto de contrato es de 192.027'48 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la Instrucción de 11 de Septiembre de 1896, en Madrid, ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Fomento, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes, en dicho Ministerio y en el Gobierno civil de la provincia de Ciudad-Real.

Se admitirán proposiciones en el Negociado correspondiente del Ministerio de Fomento, en las horas hábiles de oficina, desde el día de la fecha hasta el 23 de Diciembre próximo, y en todos los Gobiernos civiles de la Península, en los mismos días y hora.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase 12.ª y la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en la subasta será de 9.600 pesetas en metálico ó en efectos de la Deuda pública al tipo que les está asignado por las respectivas disposiciones vigentes; debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la referida Instrucción.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales, se procederá en el acto á un sorteo entre las mismas.

Madrid 23 de Noviembre de 1898.—El Director general, D. Arias de Miranda.

(Gaceta del 25 de Noviembre de 1898)

Nos consta que la anterior disposición es debida exclusivamente á las gestiones y actividad incansable del diputado pro-

vincial por Infantes D. Pedro Medina y Frías, el cual, respondiendo á la confianza que sus electores en él depositaron, sabe defenderla con el prestigio é interés que nosotros auguramos en este semanario cuando recomendamos la candidatura de este simpático diputado de Torre de Juan Abad.

RIPIOS

Mira si yo habré llorado.
Mira si yo habré sufrido,
Que al morirse ayer mi madre
Ni lágrimas he tenido.

Anoche te oí reír
Mientras yo estaba llorando,
¡Cuánto me hicistes sufrir!

Tus ojos negros comparo
A las lámparas del templo
Porque están siempre alumbrando.

Es el fuego de tus ojos,
Serranita, de mis males,
Más ardiente que la lava
que despide los volcanes.

Me sube el corage al rostro
Al ver morena del alma
Que me desprecias por otro.

Nunca olvido aquella noche
En que con migo enojada
Al ir á darte un abrazo
Me diste una bofetada.

Eulalia de mi vida
Tanto te quiero
Que de tu propia sombra
Tengo ya celos,
Ya ves hermosa
Qué vida estoy pasando
Más horrorosa.

Te amo con amor de niño
No te extrañe pues que lloro
Viendo tu poco cariño.

Si tus ojos hermosa
Fueran puñales,
Há tiempo que acabarán
Todos mis males;
Pues en los míos
De tal modo los fijas
Que me dan frío.

Una espina clavada
Tengo en mi pecho,
Que tú con tus desdenes
Clavas más dentro.
Qué feliz fuera
Si en amor, tu desprecio
Se convirtiera.

No existe un amor más triste
Que el que calla su pasión
Por eso es triste el cariño
Que tiene mi corazón.

C. B. G.

DESDE ALCAZAR DE SAN JUAN

Sr. Director de EL DAIMIELEÑO:

Muy Señor mío: La casualidad ha puesto en mis manos un número de su

ilustrada publicación, y al leer cuanto en un artículo se refiere á esta ciudad y su distrito, ¡juérfano, como decreto divino, de representación en eso que se llama Cortes! he creído conveniente remitir á V. estas líneas, por si, no asustándose de ellas, las quiere publicar.

Me atrevo á afirmar, sin temor á equivocarme, quién es el autor del referido artículo, pues bien se conoce siempre el estilo de los compañeros de redacción, aunque este vaya escusado en el pseudónimo y por lo mismo más y más me extraña que el articulista dedique su bien cortada pluma á combatir vicios y personas de toda esta funesta política que tras una dominación de treinta años nos ha conducido á la perdición más vergonzosa.

Esto no necesita de combates para tirarlo; y apropósito, allá va un *cuentecito*:

Andaba viendo á todos los médicos más renombrados de España un pobre hombre que tenía un dedo magullado, y todos convenían en que, para hacer la cura del dedo, era necesario la amputación del mismo. El paciente creyendo lo contrario y desoyendo las observaciones de sus compatriotas, se fué á ver á un médico inglés, anunciado en los periódicos de la Corte, de los de mayor circulación, como única eminencia universal. El inglés, calado de lentes, examinó detenidamente el dedo, y después de oír la relación del enfermo, dijo: «*Non sequog*, el dedo no debe *amputagui*; y esos médicos son *anos bágbagos*. Al dedo este se la hace así,—tocándole con los suyos—y se cae sólo» Y efectivamente: el dedo se cayó sólo al menor esfuerzo del inglés.

Pue esto precisamente les sucede á todos los secuaces de la situación política actual. No es necesario tocarles. Se caen solos, *con su base*.

Por lo tanto, un consejo, para terminar: Abandone el pulcro escritor y conocido literato ese campo; siéntase avanzado en ideas, y considerando las luchas caciquistas como noche después en donde se agitan los insectos que nos han traído este ambiente asqueroso, vea que hoy la lucha grandiosa á la que estallará pronto entre el *Trabajo* y la *Vagancia*. Esta es la gran batalla, y ya se oyen los clarines; clarines que protestarán un día de todo... hasta de los hombres que covijados con la sacrosanta vestidura de republicanos no van siendo otra cosa que comparsas de los que han turnado en el festín de los treinta años obteniendo las satisfacciones de una paz cuyos resultados tocamos hoy.

Así será amigo del

DR. DELFÍN.

9 de Noviembre de 1898.

Cabos Sueltos

Debido al celo del Sr. Cura párroco de Santa María D. Ramón Prado, y á los buenos sentimientos de una señora piadosa que costea la obra, nos consta se va á dorar el Cascarón Manifestador de dicha parroquia y relocar algunos otros detalles que lo están pidiendo á voces.

Dicha obra ha de llevarse á efecto por el inteligente artista D. Antonio Luna, que accidentalmente ha fijado en ésta su residencia, asegurando que su resultado responderá á la justa fama que goza este

pintor, tanto más de elogiar ante la consideración de lo módico que es en cobrar sus trabajos.

Contrasta la conducta de aquel celoso párroco de Santa María con la del de San Pedro, el cual ha cerrado para siempre la escalera que dá acceso al reloj célebre de la torre (que en paz descansa), tan pronto tuvo noticia de que había regresado á esta población el conocido relojero D. Domingo A. Cantisani.

Se conoce que quiere imitar á los franceses y le ha echado el *candado* á la puerta para evitar, sin duda, que penetre de *incógnito* en la torre éste afamado artista y pueda hacer la reparación sin su permiso.

¡Por Dios, Sr. Cura, arregle V. el reloj!

**

Los corresponsales que *La Tribuna* tiene en Herencia y Tomelloso se han dedicado en la pasada semana á amenizar la lectura de aquél diario largándonos quejumbrosas cartas en las que pretenden demostrar la administración modelo y moralidad más exquisita de aquellos Ayuntamientos, asegurando que ningún otro lo haría mejor: Pero, Sres. míos, si esos caballeros tienen vinculados los cargos que ocupan en los municipios más de doce años, ¿qué saben Vds. si los que entren lo harán mejor? ¿O es que los actuales tienen patente de inamovilidad, cuando tanto sienten que se les escape la breva honorífica?

Y en cuanto al resultado de los expedientes que se están formando..... el Delegado lo dirá.

Por cierto que el Sr. Cevallos, encargado por el Gobernador de este servicio, antes de hacer la inspección era para aquellos *gamazoides* una buena persona y después.... cuando ha encontrado los trapos sucios es.... cualquier cosa.

¿Como cambian las presonas!

CINEMATÓGRAFO LUMIERE

Galantemente invitados por el dueño de este curiosísimo é interesante espectáculo D. Antonio de la Rosa, asistimos anteañoche á las pruebas que en nuestro precioso Teatro Ayala tuvieron lugar, las cuales dieron un resultado admirable y agradaron en extremo á la concurrencia.

Anoche tuvo lugar la primera exhibición con un programa escogidísimo y variado del hermoso repertorio que estos artistas traen y que tan visitado ha sido por todo Ciudad-Real.

Hoy domingo darán función por tarde y noche y les aseguramos un brillante resultado dado el precio módico de todas las localidades.

El que no se divierte es porque no quiere, pues sólo por 25 céntimos se vé medio mundo movilizado.

CELEBRIDAD MUSICAL

Con suma complacencia hemos escuchado los diferentes conciertos que el célebre cuarteto «El Turia» ha ejecutado en el Casino y Teatro de esta ciudad con una perfección y delicadeza propia de los eminentes artistas que lo componen.

Fórmanlo cuatro hermanos; dos señoritas que tocan el *Laud-Lira* y la

Bandurria-Lira y los dos caballeros que tocan la *guitarra* y *bandurria* dirigidos por este último con una viveza y actividad asombrosa.

El repertorio escogidísimo que han ejecutado demuestra el buen gusto de estos eminentes artistas que han sabido deleitar al auditorio arrancando de las cuerdas las notas más delicadas é valiéndoles nutridos y merecidos aplausos.

De aquí han salido hoy para Almagro y Ciudad-Real en donde piensan dar diferentes conciertos. Mucho celebraremos tengan tan buena acogida como grato es el recuerdo que nos dejan.

K. CHOPÍN.

CUENTO PARA NIÑOS

LA MANO

(CONTINUACIÓN)

—¿Qué es esto?—le pregunté.

Y el inglés respondió tranquilamente:

—Es mi mayor enemigo. Ha venido de América. Fué cortada de un sablazo y después puesta á secar al sol durante ocho días. ¡Ah! Oportuna fué la cuchillada..

Toqué aquel despojo humano que debió pertenecer á un coloso, y sentí una sensación extraña. Los dedos, desmesuradamente largos, tenían unos tendones tan enormes, que causaban miedo. El aspecto que aquel miembro ofrecía era espantoso.

—El dueño de esta mano debió ser muy fuerte—dije.

Y replicó el inglés con dulzura:

—Sí; pero yo lo era más;—y añadió después:

—Le he puesto esa cadena á fin de sujetarla.

Yo creí que se burlaba de mí y no pude menos de exclamar:

—Esa cadena creo que será inútil, puesto que no me parece que la mano pueda escaparse.

—No lo crea usted—replicó sir John;—esa cadena es muy necesaria, porque sin ella se marcharía.

Al oír esto no pude menos de preguntarme, mirando su cara:

—¿Es un loco, un malvado, ó un bromista que quiere burlarse?

Peró el rostro del inglés permaneció impenetrable y tranquilo.

Hablé de otra cosa, admiré las armas y observé que sobre diversos muebles había tres revólvers cargados, como si aquel hombre temiese algún ataque.

**

Volví varias veces á su casa y dejé de hacerlo cuando me convencí de que era inofensivo. Verdad es que todo el mundo se había acostumbrado ya á su presencia y era para todos indiferente.

Había trascurrido un año de todo esto, cuando me despertó una mañana mi criado anunciándome que la noche antes habían asesinado á sir John Rowell.

Media hora después entraba en casa del inglés acompañado del comisario de policía y del capitán de gendarmes. A la puerta de su habitación hallábase llorando su criado.

Al punto sospeché de aquel hombre, pero de pronto me persuadí de su inocencia; y eso que jamás pudo darse con el culpable. Lo primero que se veía al entrar en el salón de sir Rowell era su cadáver tendido en el suelo.

Sus ropas indicaban que había sostenido una tremenda lucha.

Estaba estrangulado, y su cara amoratada revelaba un espanto terrible: sus dientes apretaban un objeto que no se distinguía bien, y en su cuello observábase cinco sangrientos agujeros que parecían hechos con un hierro afilado.

Cuando el médico examinó las huellas de los dedos en las carnes del inglés, dijo á los que nos hallábamos presentes:

—Cualquiera diría que ha sido estrangulado por un esqueleto.

Sentí al oírlo un escalofrío: miré sin poderme contener al sitio que en la pared ocupaba la mano que yo viera en otro tiempo.

La mano había desaparecido. Estaba rota la cadena.

Arrodilléme entonces ante el muerto y examiné su boca con atención, hallando en ella un dedo de la mano misteriosa, cortado con los dientes á raíz de la segunda falange.

Procedí á hacer indagaciones de todas clases; mas nada pude averiguar. Ninguna puerta estaba abierta; ningún mueble fracturado. Los perros del jardín habían permanecido silenciosos durante toda la noche.

Lo único que el criado pudo decirme, fué que su amo se mostraba muy agitado aquellos días, sin duda, á causa de alguna de las muchas cartas que recibía.

Hallábase poseído de una cólera que rayaba en la locura, y con frecuencia tomaba un látigo para fustigar con furor aquella mano sujeta al muro.

J. B.

(Se concluirá)

NOTICIAS

En atenta carta que agradecemos, hemos recibido dos ejemplares del Apéndice de 1898 que á la ley de reclutamiento y reemplazo vigente, ha comentado nuestro paisano el teniente coronel de Infantería D. Evaristo González, cuya obra ha sido declarada de utilidad y recomendada su adquisición por R. O. de 30 de Noviembre pasado.

Deseando hacer un estudio detenido de tan interesante libro, omitimos en el presente número el juicio que nos merece, prometiendo hacerlo con mayor detenimiento en uno de nuestros próximos.

Mañana por la tarde celebra sus ejercicios mensuales, en el convento de las Mínimas, la asociación del Corazón de Jesús.

En la misma iglesia continúa por las tardes el novenario á la Virgen Inmaculada, celebrándose misa cantada en su día.

Ayer fueron nombrados por el Alcalde los diez guardas de infantería que para la custodia del fruto de la aceituna acordó el Ayuntamiento en una de las pasadas sesiones.

Mañana saldrán á sus correspondientes puestos deseando den el resultado favorable que todos nos prometemos.

El sábado, día 10, dá principio, á las cinco de la tarde, en el convento de las Carmelitas Descalzas, el solemne novenario con que las «Hijas de María» celebran la Purísima Concepción de Nuestra

Señora; á las diez de la mañana del domingo próximo tendrá lugar la función principal, predicando en ésta—así como todas las tardes del novenario—el ilustrado R. P. Máximo, misionero del Inmaculado Corazón de María.

Ha sido trasladado á su instancia á la Admón. de Hacienda de Ciudad-Real desde Madrid, en donde prestaba sus servicios, nuestro paisano el celoso empleado D. Manuel López de Coca.

Favorece la continua lluvia de estos pasados días al campo, de tal modo que la cosecha de aceituna que se presentaba regular en casi todas partes, será de más abundante producto por el aumento de tamaño y sazón más completa de fruto, en cuya recolección podrán invertirse durante la primera parte del invierno las familias de los braceros.

Los cereales están ya, casi todos, asomando sus verdes tallos sobre el lomo de los surcos, dando esperanza también de buen fruto á los labradores.

Dios se apiada del pobre pueblo, dándole algún alivio en sus continuos quebrantos.

El día 8 del corriente se inaugurará en Corral de Calatrava la torre de la Iglesia de aquella villa, pueblo donde nació el insigne Monescillo.

Dicha torre ha sido construida á expensas de un legado que dejó en su testamento el ilustre prelado.

Trátase de fundar en Roma, bajo la advocación de San José, un instituto agrícola é industrial, destinado á aliviar la miseria moral y material de las clases populares, educando á la niñez y llevando á la agricultura los brazos inactivos de la industria y del comercio.

Falta hace en todas partes la creación y fomento de estos centros.

El jneves, á las nueve y media, principia en Santa María la función que nuestro Ayuntamiento costea en honor de la Inmaculada Virgen, Patrona de España.

La oración sagrada está á cargo del activo y competente ecónomo D. Ramón Prado.

El día 10 termina el segundo y último periodo voluntario para el pago de contribuciones en esta localidad.

JUICIOS ORALES

QUE SE CELEBRARÁN EN LA AUDIENCIA PROVINCIAL EL PRESENTE MES DE DICIEMBRE DE CAUSAS INSTRUIDAS POR EL JUZGADO DE DAIMIEL

Día 13.—Contra Gregorio López, por desacato: ponente Sr. Presidente, Abogado Sr. Alcázar, Procurador Sr. La Fuente.

Día 16.—Contra Manuel Sánchez López, por hurto: ponente Sr. Presidente, Abogado Sr. Barragán, Procurador Señor Cortés.

—Contra Antonio Polo, por lesiones: ponente Sr. Presidente, Abogado Sr. Barragán, Procurador Sr. Cortés.

—Contra Clemente Morales y otro por hurto: ponente Sr. Montoya, Abogado Sr. Peñuela, Procurador Sr. La Fuente.

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López

ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA

CALLE DEL PRADO N.º 6—CIUDAD REAL

Director: DON MIGUEL PÉREZ MOLINA

LICENCIADO EN CIENCIAS FÍSICO-MATEMÁTICAS

Queda abierta la matrícula para los estudios que comprende la **Segunda Enseñanza ó ingreso en ella.**
Preparación completa para las próximas convocatorias de **Aduanas, Correos y Sobrestantes de O. P.**
Los brillantes resultados alcanzados por los numerosos alumnos de este Centro de Enseñanza, que no han logrado ninguno otro de la provincia, son la prueba más elocuente del especial sistema que seguimos.
Claustro de Profesores, todos titulados
El día 1.º de Octubre, empezarán las clases.

Se facilita á quien lo solicite lista detallada de estos resultados y reglamentos de la Academia.

GARBANZOS

de la NUEVA COSECHA, tengo el gusto de ofrecerlos á mi numerosa clientela á los precios siguientes:

De Castilla legítimos, desde 8 pesetas arroba.
Del País, blandos, desde 5 id. id.
Se garantiza la legitimidad de sus clases.
Se facilitan muestras á quien las desee.

BOINAS

Acabo de recibir una bonita y extensa colección, desde lo más clásico á lo más selecto conocido hasta el día, á precios relativamente módicos.

Especialidad en clase fina con forro de seda, para caballero, y en bordadas diferentes modelos, alta novedad, para niños.

DOMINGO MORENO

General Espartero, 4

DAIMIEL

Concepción, 1

VILLARRUBIA

STURGES Y FOLEY

ALCALA, 52, MADRID, Y CAMPO GRANDE, VALLADOLID

MÁQUINAS DE VAPOR

Bombas de acción directa WORTHINGTON y contra incendios MERRYWEATHER

Arados y toda clase de maquinaria
para agricultura.

J. C. BUHLER & AUG. ISSANJOU

DAIMIEL (España)

Casa establecida en esta Ciudad el año 1880

PROVEEDORES DE LA REAL CASA

PRIMERA FABRICA EN ESPAÑA DE APERITIVOS

MEDALLA DE ORO

EN LA ÚLTIMA EXPOSICIÓN DE BARCELONA (primera donde ha presentado sus productos)

AGRICULTORES

Con motivo de la crisis porque atraviesa la agricultura en este País, y con el fin de que todos los labradores hagan uso de un arado tan útil como el ARADO GIRATORIO sistema Palacín, ya conocido por algunos agricultores de este pueblo en el que van viendo las grandes ventajas sobre los demás conocidos para limpiar sus campos de toda clase de maleza ó raíces que puedan perjudicar las siembras, viñado y arbolado.

DEPOSITO

CALLE DE LA ESTACIÓN, NÚMERO 16

FRANCISCO MOGOLLÓN

No useis otros arados si queréis ver limpios y exuberantes vuestros campos.

REPARACIONES

de bombas, prensas de todos sistemas y toda clase de aparatos para bodegas, molinos, etc.

Especialidad en máquinas de coser y bicicletas.

Francisco Cid

MECÁNICO

Plazuela de Lepanto, número 1

DAIMIEL

MANUEL NÚÑEZ

Monescillo, 9

DAIMIEL

Grandes y variados surtidos en tijeras, navajas, cubos, telas metálicas, cribas, y todo lo concerniente á Lampistería, Paquetería y Quincalla.

¡Guerra al frío!

Por poco dinero ofrece

RICARDO FISAC

un magnífico, novísimo y variado surtido en

ESTUFAS Y CHIMENEAS PARISIEN

¡¡¡PLANCHADORAS!!!

HORNILLOS NOVEDAD

Nueva forma de hornillo-estufa para calentar planchas con gran economía de combustible y sin sufrir las molestias del antiguo anafe.

5, Trinidad, 5.—DAIMIEL.

YA LLEGARON

los GARBANZOS DE FUENTESAUCA, resultando de una excelente cochura, y apesar de la escasez en las clases finas, efecto de la importancia de nuestra compra podemos ofrecerlos en buenas condiciones.

Fijense bien los consumidores, porque por garbanzos de Castilla se venden muchos que no lo son, y esta casa, como siempre, garantiza su legitimidad.

Pídanse muestras

HIJOS DE FRANCISCO BLANCO

COMERCIO 16

CALENTURAS

Las más rebeldes, las que se resisten á todo otro tratamiento, se curan siempre tomando las

Píldoras de Echevarría

De venta en las principales Farmacias

DEPÓSITO EN DAIMIEL

Farmacia de D. César Cruz
3, LIBERTAD, 3

Precio de la caja de 40 píldoras
2 pesetas

COTIDIANAS O DIARIAS